

INFORME DE EVALUACIÓN DEL TRABAJO FINAL DE GRADO

Datos:

Estudiante: Romina Gallo Venturini.

Tipo de trabajo: Pre-proyecto de investigación

Título: Vínculo Madre-Bebé dentro de la Unidad N° 9 de Montevideo.

Docente Tutor/a: Prof. Agda. Maria Ana Folle

Docente Revisor/a: Cecilia Baroni

Período solicitado para Lectura Pública: Diciembre 2023

1. Aspectos Formales:

El trabajo cumple con todos los requerimientos formales de presentación de Trabajo Final de Grado (TFG) en modalidad de Preproyecto de investigación.

La redacción se ajusta a las características formales y de estilo de dicha opción incluyendo por apartado diferentes items como, por ejemplo, en la sección Antecedentes.

2. Articulación teórica:

El pre-proyecto de investigación logra buena articulación y coherencia tanto en la sección Antecedentes como en Marco Teórico. Es de orden señalar que sobre el tema apego, o del vínculo madre-hijo, hay diversas producciones que pueden servir para enriquecer la problematización del tema en contexto de privación de libertad. La afirmación que se realiza en la pag. 15 sobre “Ejercer la maternidad dentro de la cárcel es una tarea compleja y presenta sus propias características” debería ser la guía para realizar las preguntas para la futura investigación se podrían ampliar así como reformular el objetivo de la investigación ya que ambos rondan sobre la pregunta: ¿Cómo se construye el vínculo madre-bebé dentro de la unidad N.º 9?. Capaz que pensar en qué características tiene ese vínculo, en estas circunstancias, sirva para ampliar las preguntas a realizarse y poder

diferenciar cuestiones del vínculo específicamente y del contexto en el que se genera ese vínculo. También puede exponer algunas hipótesis que tenga en torno a si el vínculo cambia en estas condiciones o si son madres más o menos afectuosas, con más o menos capacidad de sostén de las necesidades del bebé o es el contexto carcelario, o por estar en contexto carcelario capaz que se logran cubrir algunas necesidades que de otra manera no están, dada las características de la población femenina en privación de libertad

A su vez, dado que en la metodología, además de entrevistas en profundidad y grupal prevé realizar observación, elaborar una pauta de observación puede permitir pensar en qué otras preguntas se despliegan de querer entender cómo se construye el vínculo madre-bebé en contexto carcelario.

Consideración final:

El pre-proyecto de investigación presentado está en condiciones de pasar a defensa incorporando lo señalado anteriormente. Se destaca la importancia de poder producir insumos que permitan abordar esta problemática invisibilizada pero no por ello de menor importancia.

Prof. Adjta. Dra. Cecilia Baroni